Naciones Unidas A/AC.183/SR.340



Asamblea General

Distr. general 2 de agosto de 2012 Español Original: inglés

Comité para el ejercicio de los derechos inalienables del pueblo palestino

Acta resumida de la 340^a sesión

Celebrada en la Sede, Nueva York, el martes 27 de marzo de 2012, a las 10.30 horas

Sumario

Aprobación del orden del día

Solicitud del Ecuador de ser miembro del Comité (continuación)

La situación en el territorio palestino ocupado, incluida Jerusalén Oriental, y evolución del proceso político

La presente acta está sujeta a correcciones. Dichas correcciones deberán redactarse en uno de los idiomas de trabajo y presentarse en forma de memorando. Además, deberán incorporarse en un ejemplar del acta. Las correcciones deberán enviarse, dentro del plazo de una semana a contar de la fecha del presente documento, al Jefe de la Sección de Edición de Documentos Oficiales, oficina DC2-750, 2 United Nations Plaza.

Las correcciones que se introduzcan en el acta de esta sesión y de otras sesiones se publicarán en un documento de corrección.





Se declara abierta la sesión a las 10.30 horas.

Aprobación del orden del día

1. Queda aprobado el orden del día.

Solicitud del Ecuador de ser miembro del Comité (continuación)

2. **El Presidente** da la bienvenida al representante del Ecuador y lo felicita por la admisión de su país al Comité.

La situación en el territorio palestino ocupado, incluida Jerusalén Oriental, y evolución del proceso político

Declaración de la Sra. Hanan Ashrawi, miembro del Comité Ejecutivo de la Organización de Liberación de Palestina; miembro del Consejo Legislativo Palestino

- 3. La Sra. Ashrawi (miembro del Comité Ejecutivo de la Organización de Liberación de Palestina; miembro del Consejo Legislativo Palestino) dice que los palestinos aceptaron la idea de la solución biestatal y la partición de la Palestina histórica en 1988. Desde entonces, han hecho concesiones importantes y dolorosas y han aceptado que su futuro Estado se establezca en apenas el 22% de su territorio patrio. A pesar de ese enorme sacrificio, se les está pidiendo que hagan nuevas concesiones.
- Israel está incumpliendo su compromiso con la solución biestatal sobre la base de las fronteras de junio de 1967. En cambio, está tratando de perpetuar su rentable ocupación mediante la transformación de la Autoridad Palestina en un órgano que le permita seguir subyugando a los palestinos y ejerciendo control sobre sus tierras y recursos. Los asedios militares, los puestos de control, el horrendo muro de anexión y la creciente fragmentación de la Ribera Occidental están agravando su sufrimiento. Además, el Gobierno de Israel ha acelerado la construcción de asentamientos, en particular en Jerusalén y sus alrededores, en lo que constituye un flagrante intento de cambiar composición demográfica, la cultura y el carácter de esa ciudad; en lugar de una ciudad palestina abierta que acoge a todas las religiones y culturas, Israel está creando una ciudad con una identidad falsa, a la que se niega a la inmensa mayoría de los palestinos el acceso, incluso en las fiestas religiosas.

- En Jerusalén se está llevando a cabo una campaña sistemática y deliberada de depuración étnica. En virtud de una legislación que contraviene el derecho internacional y los convenios de Ginebra, Israel está revocando los permisos de residencia de los palestinos y expulsándolos de la ciudad con el pretexto de que no viven, trabajan o estudian allí, pese a que no hay suficientes escuelas ni empleos para los residentes; la oradora dice que a sus propias hijas les revocaron sus permisos de residencia en Jerusalén por haber decidido estudiar en el exterior. Israel ha confiscado el 87% de las tierras de Jerusalén Oriental y rechaza las solicitudes de palestinos de construir en las tierras que aún quedan, a pesar de la grave escasez de vivienda. Es improbable que semejantes leyes draconianas se hayan promulgado en otros lugares del mundo. Y en lugar de defender el estado de derecho, el Tribunal Supremo de Israel ha sido cómplice de las medidas israelíes y les ha proporcionado un amparo jurídico.
- 6. A pesar de la asistencia que han recibido los palestinos de la comunidad internacional, es muy poco lo que pueden avanzar hacia el establecimiento de las instituciones necesarias para la creación de un Estado, porque Israel limita su circulación y su acceso a recursos y procura activamente controlar su economía y mantenerla deprimida. Por lo tanto, es irónico que en el informe que presentó en la reunión del Comité Especial de Enlace para la Asistencia a los Palestinos, celebrada en Bruselas el 21 de marzo de 2012, Israel haya afirmado que los palestinos no merecían tener un Estado porque su economía no podría sobrevivir sin la asistencia financiera de donantes.
- 7. Las negociaciones han fracasado una y otra vez a causa de la enorme desigualdad entre las dos partes: Israel ejerce un pleno control de facto sobre el territorio palestino ocupado, mientras se despoja sistemáticamente a los palestinos de sus derechos y se les niega la protección a que tienen derecho en virtud del derecho internacional. Eso ha generado un sentimiento de inmenso dolor en los palestinos y ha exacerbado la percepción de derechos adquiridos que tiene Israel y su creencia de que puede obrar con total impunidad.
- 8. Cada vez que un nuevo Gobierno asume el poder, Israel trata de modificar unilateralmente el alcance del proceso de paz. Aunque el Primer Ministro Netanyahu, al mando de un Gobierno extremista y racista, declaró que Israel aceptaría la solución biestatal, esa aceptación está supeditada al reconocimiento por los

2 12-27653

palestinos de Israel como un Estado judío. Esa condición previa es inaceptable para los palestinos, que ya en 1993 reconocieron al Estado de Israel. Además, de acuerdo con las normas y prácticas internacionales, el reconocimiento de un Estado debe reflejar su verdadera composición; los palestinos quieren que su Estado sea democrático, pluralista e incluyente y que se rija de conformidad con el estado de derecho.

- 9. Israel también insiste en anexar todos los asentamientos y ejercer un control pleno sobre Jerusalén y el valle del Jordán y sobre el espacio aéreo, las aguas territoriales y las fronteras, y en que la cuestión de los refugiados palestinos debe retirarse de la mesa, con lo que se desvirtúa el programa acordado por las dos partes en el decenio de 1990. En esas condiciones un Estado palestino es imposible; de hecho, no queda nada que los palestinos puedan negociar. Han prevalecido el unilateralismo y la política del poder y no puede haber una solución unilateral o incluso bilateral del conflicto porque Israel abusa del enorme desequilibrio de poder entre las dos partes; por consiguiente, el proceso de paz es una responsabilidad multilateral.
- 10. Los palestinos han procurado la admisión como Estado en las Naciones Unidas a fin de enviar un mensaje de esperanza al pueblo palestino y emprender un camino alternativo hacia la paz con Israel. Sin embargo, a pesar de la importancia de esa medida, han tropezado con una gran resistencia de los Estados Unidos de América y de algunos de sus aliados, que han actuado como si se estuviera cometiendo un grave delito al apelar a una Organización que defiende el derecho internacional y promueve el multilateralismo. Es lamentable que los Estados Unidos hayan hecho tantos esfuerzos para frustrar la solicitud de la condición de Estado por los palestinos en lugar de hacer rendir cuentas a Israel de sus actos ilegales y unilaterales. La oradora insta a los Estados que se abstuvieron en la votación sobre la admisión de Palestina en las Naciones Unidas a que reconsideren su posición.
- 11. La solución biestatal se está destruyendo sistemáticamente y con deliberación. Si no se adoptan medidas para detener las actividades israelíes a más tardar a fines de 2012, el proceso de paz no sobrevivirá. Un resultado de esa índole tendría graves implicaciones para los palestinos, la región y el mundo, dado que el conflicto en el Oriente Medio es una cuestión clave que define las percepciones, actitudes y

políticas en la región y fuera de ella. La comunidad internacional debe contraer un firme compromiso con el proceso de paz y con la construcción de una nación palestina, y brindar protección a la población civil palestina, hacer que Israel rinda cuentas de sus actos y asegurar que las fronteras del futuro Estado palestino sean las de junio de 1967 y que el territorio palestino ocupado se reconozca como ocupado y no como un territorio en disputa, como ha afirmado el Primer Ministro Netanyahu; a ese respecto no hay posibilidades de negociación en ningún acuerdo futuro. Debe tenerse presente que en la resolución 181 (II) de la Asamblea General, aprobada el 29 de noviembre de 1947, se designó a Jerusalén corpus separatum. Por lo tanto, si se ha de negociar el estatuto de Jerusalén Oriental, también debe negociarse el de Jerusalén Occidental.

- 12. El reciente anuncio de los palestinos sobre su intención de enviar una carta al Primer Ministro Netanyahu ha causado consternación en la comunidad internacional, como si no tuvieran derecho a hacerlo. La finalidad de la carta no es dar un ultimátum, establecer un plazo o amenazar con desmantelar la Autoridad Palestina, sino resumir la situación en el territorio palestino ocupado y subrayar que los palestinos han recurrido a todos los medios disponibles para lograr una solución justa pero han tropezado con una enorme resistencia. Seguirán procurando su organizaciones internacionales en insistiendo en su derecho a la libre determinación y la libertad, y en la necesidad de que se respete el derecho internacional. En su larga y no violenta lucha en pro de la dignidad y la libertad, los palestinos han adoptado los valores de la Primavera Árabe. Sin embargo, una vez más los palestinos han sido descontextualizados y, en sus discursos, el Presidente Obama de los Estados Unidos ha dado a entender que si bien todos los ciudadanos árabes tienen derecho a la libre determinación, los palestinos no lo tienen.
- 13. También se ha ejercido presión sobre el Consejo de Derechos Humanos de las Naciones Unidas, que envió una misión internacional de determinación de los hechos para investigar las violaciones del derecho internacional, incluidos el derecho internacional humanitario y las normas de derechos humanos, resultantes de los ataques israelíes contra los buques de la Flotilla de la Libertad que llevaban ayuda humanitaria a Gaza. La hostilidad de ciertas partes que enfrentó esa misión, sumada a un sentimiento general

12-27653

de gran injusticia, está fomentando en los palestinos una desesperanza que podría llevar a la desesperación. Y las personas desesperadas a veces cometen actos desesperados.

- 14. En lugar de aislarse adoptando una interpretación equivocada del derecho internacional, los Estados Unidos deberían reconsiderar sus políticas y desempeñar más bien el papel de intermediario imparcial de la paz. El tiempo se agota; el Primer Ministro Netanyahu declaró que utilizaría el año 2012 para crear condiciones irreversibles sobre el terreno, con lo cual la solución biestatal es insostenible. Por consiguiente, las aspiraciones palestinas no pueden quedar en suspenso hasta después de las elecciones presidenciales de los Estados Unidos en noviembre de 2012. Además, los intentos de Israel de destruir el proceso de paz probablemente provocarán más violencia.
- 15. En relación con la cuestión de la reconciliación entre los palestinos, la oradora dice que no tiene sentido celebrar negociaciones como un fin en sí mismo; un largo período de conversaciones daría tiempo a Israel para debilitar aún más a los palestinos y su sistema político. La reconciliación solo puede lograrse mediante la celebración de elecciones libres e imparciales para el Consejo Legislativo Palestino, la Presidencia y el Consejo Nacional de Palestina. La Autoridad Palestina se ha comprometido a celebrar esas elecciones y espera que Hamas participe en ese proceso democrático y que Israel no intente obstaculizar las elecciones en ninguna parte del territorio palestino ocupado, incluida Oriental.
- 16. Debe establecerse un Gobierno provisional integrado por personas independientes y profesionales, para reconstruir Gaza y prepararse para las elecciones. La oradora insta a los Estados árabes a que apoyen esa iniciativa de reconciliación y a que no tomen partido por alguna de las facciones políticas, como han hecho en el pasado. A la luz de la difícil situación económica en el territorio palestino ocupado, se necesita con urgencia el apoyo financiero del mundo árabe y de la comunidad internacional en su conjunto con el fin de asegurar que las instituciones palestinas sigan funcionando.
- 17. El establecimiento de un Estado palestino no es un lujo: es un requisito fundamental para que haya paz, estabilidad y prosperidad en la región. Los miembros

- del Comité tienen la responsabilidad de defender lo justo y velar por que Palestina sea aceptada en el sistema político de la comunidad internacional como un miembro en igualdad de condiciones y por que se haga rendir cuentas a Israel por sus violaciones del derecho internacional. Solo sobre esa base podrá la región iniciar en verdad una nueva primavera.
- 18. El Presidente dice que el Comité acoge con beneplácito los progresos logrados en pro de la reconciliación entre los palestinos. Sin embargo, le preocupan gravemente la crisis económica que enfrenta la Autoridad Palestina, el actual estancamiento del proceso de paz, que obedece directamente a la negativa de Israel de respetar los parámetros reconocidos, y el hecho de que no se hayan tomado medidas respecto de la solicitud de Palestina de ser admitida como miembro de pleno derecho de las Naciones Unidas.
- 19. El Cuarteto espera lograr un acuerdo de paz general a más tardar a fines de 2012. Con ese fin, el Comité seguirá instando al Consejo de Seguridad a que denuncie con firmeza las actividades de asentamiento y apoye las iniciativas emprendidas por las Naciones Unidas para asegurar el respeto del derecho internacional.
- 20. En los últimos dos años, el Comité ha movilizado apoyo político y financiero para el reconocimiento del Estado de Palestina. En ese sentido, los días 29 y 30 de mayo de 2012 se celebrará en la sede de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) en París una reunión internacional de las Naciones Unidas sobre el papel de los jóvenes en apoyo del proceso de paz israelo-palestino, seguida de un acto de la sociedad civil.
- 21. El Comité exhorta a los donantes a que cumplan plenamente sus compromisos con la Autoridad Palestina y a que proporcionen ayuda complementaria a fin de que las instituciones palestinas puedan seguir funcionando a pesar de la actual crisis financiera. En el seminario de las Naciones Unidas sobre asistencia al pueblo palestino, celebrado en El Cairo en febrero de 2012, el Comité se enteró de que en 2010 la ocupación, que es el principal obstáculo para la estabilidad de las instituciones palestinas y para la prosperidad económica, costó a la economía palestina 7.000 millones de dólares.
- 22. Por último, el Comité está seriamente preocupado por el gran número de civiles palestinos, incluidos

4 12-27653

miembros del Parlamento, que están detenidos en cárceles israelíes. A fin de hacer frente a ese problema, los días 3 y 4 de abril de 2012 se celebrará en la Oficina de las Naciones Unidas en Ginebra la reunión internacional de las Naciones Unidas sobre asistencia a los presos políticos palestinos, seguida de un acto de la sociedad civil.

- 23. El Sr. Al Bayati (Iraq) dice que su país será anfitrión de una Cumbre de la Liga de los Estados Árabes, que se celebrará en Bagdad el 29 de marzo de 2012. Pregunta de qué manera podría la cumbre ayudar a solucionar el conflicto israelo-palestino y, observando que a los musulmanes y cristianos se les niega el acceso a sus lugares sagrados en Jerusalén, sugiere que se envíe a la cumbre una delegación palestina con diversidad religiosa a fin de crear una mayor conciencia mundial respecto de esa cuestión.
- 24. En 2011, por primera vez desde 2003, Iraq ha podido hacer una contribución financiera al Organismo de Obras Públicas y Socorro de las Naciones Unidas para los Refugiados de Palestina en el Cercano Oriente (OOPS). A medida que mejore la economía, su Gobierno procurará proporcionar mayor asistencia financiera a los palestinos.
- 25. El Sr. Apakan (Turquía) encomia el compromiso de los palestinos con la democracia, la tolerancia y el pluralismo. El Oriente Medio está en un proceso de transformación y las aspiraciones legítimas del pueblo palestino ya no se pueden pasar por alto. El Comité debe apoyar la unidad palestina y todas las iniciativas orientadas a lograr el reconocimiento de un Estado palestino. Turquía condena la actual política de asentamientos de Israel, el asedio que ese país ha impuesto a Gaza y sus esfuerzos por mantener el control de la Ribera Occidental.
- 26. La Sra. Vivas Mendoza (República Bolivariana de Venezuela) pregunta por el papel que debería desempeñar la Autoridad Palestina en el futuro, sobre todo habida cuenta de que Israel ha hecho uso de muchas de las instituciones establecidas con arreglo al proceso de paz para perpetuar su ocupación.
- 27. La Sra. Ashrawi (miembro del Comité Ejecutivo de la Organización de Liberación de Palestina; miembro del Consejo Legislativo Palestino) dice que el Comité presta al pueblo palestino el apoyo que necesita en forma acuciante. Unos 5.000 palestinos, incluidos parlamentarios, siguen detenidos en cárceles israelíes y varios de ellos están en huelga de hambre, entre ellos

Hana al-Shalabi, cuya vida corre peligro y que ha pasado varios años en detención administrativa sin que se le acuse de ningún delito. Todas las medidas punitivas adoptadas por Israel, incluidas la detención administrativa, las demoliciones de viviendas y las deportaciones, constituyen violaciones del derecho internacional y deben cesar de inmediato.

- 28. En una reunión celebrada el 12 de febrero de 2012 en El Cairo, los Ministros de Relaciones Exteriores de la Liga de los Estados Árabes instaron a los miembros de la Liga a que aportaran 100 millones de dólares mensuales en apoyo de la Autoridad Palestina. Esos fondos ayudarían a contrarrestar los esfuerzos emprendidos por los Estados Unidos para influir en la adopción de decisiones por parte de los palestinos mediante la retención del apoyo financiero y servirían para asegurar el funcionamiento continuo de la Autoridad Palestina a pesar de los actuales intentos de Israel de socavarla.
- 29. También se necesitará un apoyo árabe concertado cuando Palestina apele a la Asamblea General en su solicitud de ser admitida como miembro de pleno derecho de las Naciones Unidas. La oradora asegura al Comité que, si bien los palestinos no han pedido inmediatamente el reconocimiento de la Asamblea General, lo harán en el momento oportuno.
- 30. Los palestinos han participado en las recientes conversaciones exploratorias en Ammán, a fin de demostrar una vez más su compromiso con el proceso de paz. Jordania teme que, dada la insistencia cada vez mayor de Israel en que ese país se convierta en una patria alternativa para los palestinos, su seguridad nacional e incluso su supervivencia corran peligro.
- 31. La oradora coincide con el representante del Iraq en que los dirigentes religiosos palestinos deberían tratar de crear conciencia sobre las restricciones que impone Israel a la libertad de cultos. Dice haber quedado consternada al enterarse de que ciertos partidarios de Israel han afirmado que los palestinos musulmanes están persiguiendo a los palestinos cristianos y que Israel es el único Estado de la región que ofrece protección a los árabes cristianos. Nada más lejos de la verdad; en una carta reciente, dirigentes palestinos cristianos de todas las confesiones rechazaron categóricamente esas acusaciones como un intento de distorsionar la realidad palestina y difamar al mundo árabe en general. Por el contrario, las políticas discriminatorias sistemáticas y deliberadas de

12-27653

Israel tienen como objetivo tanto a los cristianos como a los musulmanes y a todos los tratan como ciudadanos de segunda o tercera categoría. Por lo tanto, no es sorprendente que muchos cristianos y musulmanes, víctimas de una discriminación profundamente arraigada, traten de emigrar de la Tierra Santa.

- 32. La unidad nacional es un requisito para el empoderamiento palestino. La Autoridad Palestina no es un regalo de la Potencia ocupante al pueblo palestino; fue establecida por los palestinos, pese a las penurias padecidas, con miras a crear un sistema de buena gobernanza. Es necesario oponerse con firmeza a cualquier intento de transformarla en un mecanismo administrativo de la ocupación, teniendo en cuenta que la Autoridad no es un órgano sagrado: fue creada para prestar servicios al pueblo palestino y resistirse a la ocupación y podría desmantelarse si deja de cumplir esa función.
- 33. Los palestinos han decidido oponer una resistencia no violenta desde las comunidades. Israel no podrá nunca esgrimir una superioridad moral como Potencia ocupante y aunque podría sofocar fácilmente a una resistencia violenta a su hegemonía, sabe que la resistencia no violenta por hombres y mujeres corrientes constituye una amenaza mucho más grave, pues pone de relieve la crueldad y la injusticia de su ocupación. Por lo tanto, está tomando como objetivos a los líderes de la resistencia no violenta y trata de sofocar esa resistencia con gran brutalidad. En ese sentido, la oradora expresa sus condolencias al Gobierno y el pueblo de Turquía por la pérdida de vidas causada por el ataque israelí contra la Flotilla de la Libertad el 31 de mayo de 2010.
- 34. La oradora encomia el creciente movimiento de solidaridad con los palestinos, que ha reunido a activistas palestinos, israelíes e internacionales e incluye la campaña de boicot, desinversión y sanciones. En lo que constituye una flagrante violación del derecho de sus ciudadanos a la libertad de expresión, Israel ha promulgado leyes que prohíben a los israelíes manifestar cualquier tipo de apoyo a esa campaña. Los palestinos están profundamente agradecidos con las personas que han apoyado su causa y, en ese sentido, recientemente celebraron varios actos para conmemorar el décimo aniversario del asesinato de la activista pacifista norteamericana Rachel Corrie, en marzo de 2003, y la muerte de todos los demás extranjeros que han perdido la vida por apoyar los derechos de los palestinos.

- 35. El 4 de marzo de 2012, en una declaración formulada ante el American Israel Public Affairs Committee (AIPAC), el Presidente Obama de los Estados Unidos se arrogó el mérito de haber impedido la aplicación de las recomendaciones contenidas en el informe Goldstone (A/HRC/12/48) y de haber puesto trabas a una investigación exhaustiva sobre la interceptación israelí de la Flotilla de la Libertad. Nunca se logrará la justicia mientras Israel goce de impunidad por sus acciones.
- 36. El Sr. Khan (Indonesia) dice que su país apoya plenamente el derecho del pueblo palestino a la libre determinación y a un Estado independiente establecido sobre la base de las líneas de alto el fuego de 1967, con Jerusalén como su capital. Es alentador que un número cada vez mayor de países haya reconocido al Estado de Palestina. Su delegación cree firmemente que la solicitud de Palestina de ser admitida como miembro de pleno derecho de las Naciones Unidas facilitaría el avance del proceso de paz y le preocupa gravemente el estancamiento de las conversaciones entre Israel y los palestinos. Su Gobierno seguirá apoyando al pueblo palestino mediante programas de fomento de la capacidad.
- 37. **El Sr. Morejón** (Ecuador) dice que su país se siente honrado de ser miembro del Comité. El principal elemento en juego en Palestina es la justicia y Ecuador ha contraído el compromiso de lograr la justicia para el pueblo palestino.
- 38. El Sr. Chekkori (Marruecos) dice que su país apoya firmemente al pueblo palestino en su lucha por la justicia. Como miembro del Consejo de Seguridad, su delegación hará lo posible por asegurar que Palestina se convierta en miembro de pleno derecho de las Naciones Unidas.
- 39. **El Sr. Khan** (Pakistán) se hace eco de los sentimientos expresados por el representante de Marruecos.
- 40. La Sra. Rubiales de Chamorro (Nicaragua) dice que el mundo no puede seguir de brazos cruzados mientras Israel y su principal aliado niegan el derecho de los palestinos a establecer un Estado libre, independiente y soberano. En otro momento, la comunidad internacional luchó contra el apartheid; ahora debe adoptar una posición contra la injusticia en Palestina y velar por que Israel no pueda seguir violando impunemente el derecho internacional.

6 12-27653

- 41. La Sra. Ashrawi (miembro del Comité Ejecutivo de la Organización de Liberación de Palestina; miembro del Consejo Legislativo Palestino) dice que le complace que el Ecuador haya ingresado como miembro al Comité y acoge con satisfacción su intención de trabajar tanto en el seno del Comité como bilateralmente.
- 42. Agradece la asistencia en materia de fomento de la capacidad proporcionada por el Gobierno de Indonesia. Al-Quds al-Sharif es sagrada tanto para el Islam como para el cristianismo; los palestinos se han comprometido a mantener su integridad religiosa y la integridad religiosa de toda Palestina y salvaguardarán su rico patrimonio cultural y religioso para toda la humanidad. Los veintiún años de negociaciones entre Israel y los palestinos han sido contraproducentes; solo han servido para dar más tiempo a Israel para construir asentamientos y cometer nuevos abusos. Para que haya posibilidades de lograr la paz sobre la base de una solución biestatal, es necesario adoptar un nuevo enfoque, con la intervención de la comunidad internacional.
- 43. La oradora agradece la expresión de apoyo del representante de Marruecos, no solo como un país árabe sino sobre la base de una común humanidad y unos valores compartidos, y da las gracias a su Gobierno por acoger a la secretaría del Comité Al-Quds de la Organización de Cooperación Islámica. Es lamentable que, a pesar de que los donantes prometieron aportar 500 millones de dólares para salvaguardar a Jerusalén de las medidas israelíes, solo se han recibido 37 millones de dólares. Mientras tanto, donantes privados están aportando sumas enormes para financiar la construcción ilegal de asentamientos en el territorio palestino ocupado. La oradora insta a los países árabes a que aumenten sus contribuciones a fin de ayudar a los palestinos a oponer resistencia a la anexión progresiva de su patria y demostrarles que no están solos en su lucha.
- 44. Nicaragua tiene una larga historia de apoyo a los palestinos, tanto dentro como fuera del Comité. La comunidad internacional debe hacer acopio de la voluntad política necesaria para hacer que Israel rinda cuentas de sus actos. Palestina seguirá colaborando con todos los órganos y organismos de las Naciones Unidas, firme en su convicción de que debe ser admitida como miembro de pleno derecho de la Organización, y espera con interés sumarse al Comité como un Estado libre e independiente.

45. **El Sr. Mansour** (Observador de Palestina) dice que el pueblo palestino agradece al Comité por sus muchos años de apoyo a su lucha.

Se levanta la sesión a las 12.20 horas.

12-27653